

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
-------	--------	------	------	--------

14/01/2013 ESTRATEGIA - STGO-CHILE 4 5 MANOTAZOS DE AHOGADOS

2. Que se cumpla lo establecido en el convenio 169 de la OIT, que Chile suscribió en el gobierno anterior; 3. Que se les entregue territorios y no tierras como solución; es decir, estamos en un problema mapuche.

Ahora, lo que se debe hacer es separar el problema político del problema delincuencia, y ahí el gobierno tiene otro problema creado por él mismo: El Instituto de DD.HH. se ha transformado en inspector moral de las acciones del gobierno y de ahí la disminución de las facultades policiales; recordemos que se ha dispuesto la instalación de un supervisor de DD.HH. en los buses de Carabineros; entonces, ¿alguien puede pensar que la policía va a actuar con energía si está sobre su cabeza y la de su familia la posibilidad de verse envuelta en un sumario y eventualmente fuera de la Institución?

Para buscar la solución es necesario identificar el problema.

El gobierno ha dispuesto que la información residual de las FF.AA. pase a la ANI. ¿Se han olvidado acaso que les restaron todas las posibilidades de mirar al interior del país a la inteligencia de las FF.AA.? Con esto pareciera inconducente llamarlas si se sabe que el sólo cumplimiento de las restricciones que les impusieron hace imposible que tengan información, y si la tienen es que no han cumplido con la ley.

Para eso se creó la ANI, ¿no ha hecho su trabajo? Entonces surge la pregunta ¿cómo solucionamos el problema?

Por ejemplo: 1. Unificando el lenguaje y lo que es territorio signifique territorio y no tierras; 2. Llamando a los que saben para que cooperen y no a los teóricos de oficina; 3. Entregando un apoyo de verdad a las unidades que operen en terreno y quitarles el fantasma del sumario; 4. Contando con jueces que entiendan la magnitud del problema y utilicen los instrumentos del Derecho en ese sentido; 5. Que no se enfrenten como casos aislados los distintos atentados; 6. Que no se ceda ante las huelgas de hambre y la presión de las ONG de DD.HH. y del Instituto de DD.HH.; 7. Desarrollar una operación antiterrorista destinada a desarticular estas células, con un apoyo transversal para asumir entre todos el costo político y no terminar como Colombia y las FARC; 8) que la ANI haga su trabajo.

No es posible que en Chile se quemen vehículos, máquinas, se asesine a personas, se inmovilice a un sector del territorio nacional y las Instituciones vean limitadas sus posibilidades de actuar por el costo de los fantasmas del pasado.

*Jorge Sanz Jofré  
Académico Facultad de Gobierno  
Universidad del Desarrollo*

## Manotazos de Ahogados

### Señor Director:

El tema de La Araucanía es necesariamente un tema de Estado. Todos los que opinan sobre esto se esfuerzan por separar el objetivo de los atentados del tema real mapuche. ¿Por qué? Si los que están tras los atentados, están buscando: 1. La autodeterminación del pueblo mapuche;

